

Rojas, Rosa, "Muerto, proyecto eólico en San Dionisio, Oaxaca: De Telegraaf", *La Jornada*, Distrito Federal, México, 09 de enero de 2014.

Consultado en:

<http://www.jornada.unam.mx/2014/01/09/sociedad/035n1soc>

Fecha de consulta: 20/01/2014.

La obra, de 396 megavatios, incluye construcción de 132 aerogeneradores

El megaproyecto de parque eólico de 396 megavatios (mw) que la transnacional Mareña Renovables pretendía construir en la barra de Santa Teresa, municipio de San Dionisio del Mar, en el Istmo de Tehuantepec, Oaxaca, está muerto, confirmó ayer al diario De Telegraaf un vocero del fondo de pensiones holandés PGGM.

Sin embargo, afirmó que el proyecto, que incluye la construcción de 132 aerogeneradores, se trasladará a otros dos sitios en esa región.

El portavoz del citado fondo de pensiones, Maurice Wilbrink, confirmó así declaraciones que fuentes confidenciales de la compañía eólica Mareña Renovables habían hecho al rotativo holandés sobre la cancelación del proyecto en la zona huave.

Apuntó la posibilidad de que la construcción en los nuevos sitios se inicie en el primer semestre de este año. Comentó además que cuando PGGM adquirió una participación en el proyecto de 751 millones de euros en 2012, obtuvo un nido de avispas, porque aunque pensaba que su predecesor, la empresa española Preneal, parecía haber informado bien a la tribu huave sobre el megaproyecto, no lo hizo de acuerdo con el Convenio Internacional de la OIT, también firmado por México, lo que significaba una bomba de tiempo legal.

Las obras han estado suspendidas durante más de año y medio, luego de que los opositores a la misma tomaran la presidencia municipal de San Dionisio del Mar y desconocieran al municipio que autorizó la construcción del parque a pesar de la negativa de la asamblea comunal.

A la oposición en San Dionisio del Mar se sumaron los pescadores zapotecas de Álvaro Obregón, municipio de Juchitán, quienes bloquearon la carretera de acceso a San Dionisio, argumentando que el funcionamiento de los aerogeneradores en la barra de Santa Teresa ahuyentaría la pesca en las lagunas superior e inferior, dejándolos sin su sustento.

Según De Telegraaf, Wilbrink informó que las nuevas ubicaciones para los 132 aerogeneradores están en El Espinal donde, dijo, la consulta con los residentes locales está más o menos completa, y al este de la ciudad de Juchitán, donde en breve empezarán la consulta.

En el municipio de Juchitán, indígenas zapotecas integrantes de la Asamblea Popular del Pueblo Juchiteco (APPJ), realizan desde hace más de un año un bloqueo en la salida hacia Playa Vicente, contra la construcción de un parque eólico por parte de la trasnacional española Gas Natural Fenosa (GNF).

Consultado respecto a la información de que el proyecto de Mareña Renovables entraría a Juchitán, Mariano López Gómez, vocero de la APPJ, indicó que con esonos rodearían de aerogeneradores, ya que se juntarían con los de GNF. Comentó que quizá por eso GNF ha intensificado su ofensiva para vencer la oposición al proyecto, ya que su representante, Ricardo Morales, dijo que van a ingresar a como dé lugar a los terrenos.

Wilbrink indicó que el nuevo enfoque de PGGM y sus socios Mitsubishi y Macquarie Capital es que una comisión especial se encargará de supervisar la distribución justa de los fondos sociales, y mencionó que una de las causas por las que se desató la oposición de los pobladores de San Dionisio del Mar al proyecto es que el alcalde había recibido 20 millones de pesos (1.12 millones de euros) de Mareña Renovables, pero puso 8 millones en su bolsillo y dividió el resto entre amigos.